## Übergänge gestalten vom Kindergartenkind zum Schulkind

Plötzlich ist da eine neue Rolle – die Kinder sind nicht mehr Kindergartenkinder, sondern sind plötzlich Schulkinder – aber auch die Rolle der Eltern verändert sich und stellt alle Beteiligten oft vor große Veränderungen und oftmals Unsicherheiten.

Damit dieser Übergang so sanft wie möglich stattfinden kann, dürfen unsere Vorschulkinder jeden Freitag die 1. Klasse der Volksschule in Hüttschlag besuchen und mit den Schulkindern Zeit verbringen.

## Was heißt Zeit verbringen?

- Die Kinder lernen die Volksschule mit den Räumen und Abläufen schon vorab kennen.
- Die Kinder sehen ihre "alten" Freunde aus dem Kindergarten wieder und können auch Fragen stellen oder die jetzigen Schulkinder einfach beobachten und von ihnen lernen.
- Die Kinder üben sich spielerisch in den Vorläufer-Fertigkeiten, wie z.B.:
  - o Reime erkenne können und reimen
  - Laute identifizieren
  - Anlaute erkennen
  - Wörter in Silben trennen
  - o Zählen können
  - o Sortieren der Größe oder Art
  - Mengen und Längen vergleichen können
  - Soziale Kompetenzen
- Die Scheu vor Neuem wird genommen da es dann bereits bekannt ist







Wir haben damit sehr gute Erfahrungen gemacht und daher, ist die enge Zusammenarbeit mit der Volksschule für uns sehr wichtig und wir freuen uns jede Woche auf die Zeit in der Schule.